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Niederschrift über die 4. Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses am 20.11.2014, 18:00 Uhr, Großer 

Sitzungssaal, Rathaus, Markt 8, 48653 Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 
 Bemerkung 

Vorsitz 
Herr Bürgermeister Heinz Öhmann Bürgermeister  

stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Charlotte Ahrendt-Prinz Bündnis 90/Die Grünen  

Herr Richard Bolwerk CDU  

Frau Elisabeth Borgert FDP  

Herr Thomas Bücking CDU anwesend ab TOP 2 ö.S.; 18:05 Uhr 

Herr Dieter Goerke AfC/FAMILIE  

Herr Norbert Hagemann CDU  

Herr Günter Hallay Pro Coesfeld  

Herr Bernhard Haveresch CDU Vertretung für Herrn Gerrit Tranel 

Herr Uwe Hesse Pro Coesfeld  

Herr Thomas Michels CDU  

Herr Ralf Nielsen SPD  

Herr Hermann-Josef Vogt SPD Vertretung für Herrn Horst Schürhoff 

Verwaltung 
Herr Thomas Backes I. Beigeordneter  

Herr Dr. Thomas Robers Beigeordneter  

Frau Ingrid Beutel-Menzel FBL 10  

Herr Klaus Volmer FBL 20  

Herr Hermann Richter FBL 30  

Herr Jürgen Höning FB 10  

 

Schriftführung: Herr Jürgen Höning 

Herr Bürgermeister Heinz Öhmann eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und stellt die ord-
nungsgemäße Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

Die Sitzung endet um 19:05 Uhr. 
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Tagesordnung 

Öffentliche Sitzung 
1 Mitteilungen des Bürgermeisters 

2 Ausbau der Alexanderstraße: Grundsatzbeschluss über den Ausbau und Entschei-
dung über eine Anregung im Sinne von § 24 GO NRW auf Planungs- und Ausbauein-
stellung der Alexanderstraße 
Vorlage: 222/2014 

3 Budgetbericht per 30.09.2014 
Vorlage: 297/2014 

4 Haushalt 2015: Budgets der Fachbereiche 10, 20 und 30 
Vorlage: 308/2014 

5 Bericht zum Verlauf der eingeführten Zinssteuerung 
Vorlage: 304/2014 

6 Empfangsgebäude Coesfeld: Investorenauswahlverfahren - Neubau, Sanierung im 
Bestand oder Mischkonzept mit Erhalt Mittelteil 
Vorlage: 291/2014 

7 Anfragen 

Nicht öffentliche Sitzung 
1 Mitteilungen des Bürgermeisters 

2 Anfragen 
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Erledigung der Tagesordnung 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Mitteilungen des Bürgermeisters 

Herr Richter informiert die Ausschussmitglieder über ein Projekt zum Thema Krammärkte. 
Unter Berücksichtigung der unterschiedlichen Interessen der Kunden, Krammarktbeschicker 
und des innerstädtischen Handels sei es beabsichtigt, ein Konzept zu erarbeiten, um die 
Attraktivität der Märkte zu steigern. Erfreulich sei dabei, dass die Fachhochschule für öffent-
liche Verwaltung dieses Projekt mit zehn Studierenden unterstützt. Für die Ausbildung zum 
gehobenen Dienst eigne sich das Projekt besonders gut, weil diverse Aspekte vom Marke-
ting bis hin zur Gebührenkalkulation zu berücksichtigen seien. Das Vorhaben werde in der 
Zeit vom 06. April bis zum 14 Juni 2015 durchgeführt. Auch die Wochenmärkte würden in die 
Untersuchung einbezogen, schließlich würden Krammärkte und Wochenmärkte teilweise 
gemeinsam stattfinden. 

 

TOP 2 Ausbau der Alexanderstraße: Grundsatzbeschluss über den Ausbau und Ent-
scheidung über eine Anregung im Sinne von § 24 GO NRW auf Planungs- und 
Ausbaueinstellung der Alexanderstraße 
Vorlage: 222/2014 

Herr Michels berichtet, dass er den Kontakt zur Nachbarschaft gesucht habe. Er habe den 
Eindruck gewonnen, dass sich die Anlieger nicht generell gegen einen Ausbau der Alexand-
erstraße stellen würden. Vielmehr sei der Termin das Problem. Vor dem Hintergrund der 
finanziellen Belastung und um mögliche soziale Härten zu vermeiden, sollte der Ausbau 
nicht in 2015, sondern möglichst im Frühjahr 2017 erfolgen. 

Herr Goerke verweist auf die Anregung der Nachbarschaft, die weiteren Planungen einzu-
stellen und auf den Ausbau zu verzichten. Nur dieser Variante könne er zustimmen. 

Herr Hallay unterstützt eine Verschiebung des Ausbaus nach 2016 oder 2017, sofern darauf 
nicht komplett verzichtet werden könne. 

Frau Ahrendt-Prinz teilt mit, dass sie dem Vorhaben der Verwaltung, die Planungen voranzu-
treiben, zumindest zum jetzigen Zeitpunkt nicht zustimmen werde. 

Herr Backes zeigt Verständnis für die Interessenslage der Anlieger. Er hebt aber hervor, 
dass die Planungsvarianten in der Bürgerversammlung dargestellt worden seien. Auch sei 
darauf hingewiesen worden, dass die Alexanderstraße nicht endgültig ausgebaut sei und die 
Abrechnung der Erschließungsbeiträge nach dem BauGB erfolge. Sicherlich sei auch eine 
Verschiebung der der Maßnahme möglich. Für die kommende Sitzung des Ausschusses für 
Umwelt, Planen und Bauen kündigt Herr Backes an, die Prioritätenliste vorzulegen. 

Herr Bürgermeist Öhmann weist auf das deutliche Votum in der gestrigen Sitzung des Aus-
schusses für Umwelt, Planen und Bauen hin. Hier habe es keine Mehrheit für einen Pla-
nungs- und Ausbaustopp gegeben. 

Herr Bücking beantragt,  

1. die Beratung des Tagesordnungspunktes zu beenden und  
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2. den Anliegern mitzuteilen, dass die Alexanderstraße nicht vor 2016 ausgebaut wird. 

 

Beschluss 1: 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Planungen und in diesem Zusammenhang das Ver-
fahren nach § 125 Abs. 2 BauGB für den Ausbau der Alexanderstraße fortzuführen. 

Beschluss 2: 
Die Anlieger sind im Rahmen einer Bürgerversammlung über den Beschluss des Rates 
über die Fortführung der Planungen zu informieren. Gemeinsam mit den Anliegern soll in 
dieser Versammlung eine Vorzugsvariante für die Ausbauplanung festgelegt werden 

Beschluss 3: 
Aufbauend auf den Ergebnissen der Bürgerversammlung ist die Entwurfsplanung für den 
Ausbau der Alexanderstraße zu erarbeiten und dem Rat zur endgültigen Entscheidung 
über den Ausbaustandard vorzulegen 

Beschluss 4: 
Es wird beschlossen, den Anliegern mitzuteilen, dass der Ausbau der Alexanderstraße 
nicht vor 2016 erfolgt. 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

Beschluss 1 3 10 0 

Beschluss 2 9 3 1 

Beschluss 3 10 0 3 

Beschluss 4 10 0 3 

Eine Abstimmung über den Beschlussvorschlag 1 der Sitzungsvorlage erfolgt nicht. 

 

TOP 3 Budgetbericht per 30.09.2014 
Vorlage: 297/2014 

Herr Volmer berichtet über den Stand und den Verlauf der Haushaltsentwicklung zum Stich-
tag 30.09.2014. Zudem werden den Mitgliedern des Haupt- und Finanzausschusses die 
Budgetberichte der Budgets 10 (Zentraler Steuerungsdienst), 20 (Finanzen und Controlling) 
und 30 (Bürgerservice und Ordnung) vorgelegt Die Power-Point-Präsentation ist der Nieder-
schrift als Anlage beigefügt. 

Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 

 

TOP 4 Haushalt 2015: Budgets der Fachbereiche 10, 20 und 30 
Vorlage: 308/2014 

Frau Beutel, Herr Volmer und Herr Richter informieren die Mitglieder des Haupt- und Finanz-
ausschussmitglieder über die Budgets der jeweiligen Fachbereiche. 
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Herr Richter informiert darüber hinaus, dass das Land Nordrhein-Westfalen insgesamt 10 
Mio. € für den Ausbau von Warnsystemen zur Verfügung gestellt hat. Die Stadt Coesfeld 
habe hiervon einen Anteil von rd. 30.000 € als zweckbestimmte Zuwendung erhalten. 

Zielsetzung sei ein landeseinheitliches Warnsystem. Damit der Betrag dem Zweck entspre-
chend verausgabt werden könne, müsse eine Ausgabeposition geschaffen werden. Diese 
werde der Fachbereich 20 im Rahmen der Änderungsnachweisung zur kommenden Sitzung 
vorlegen.  

Des Weiteren berichtet Herr Richter, dass die 30.000 € für eine flächendeckende Alarmie-
rung der Coesfelder Bevölkerung vermutlich nicht ausreichen werde. Ob und in welchem 
Umfang weitere Kosten anfallen und ob das Land weitere Zuwendungen bewillige, könne 
zurzeit nicht gesagt werden. 

Die Power-Point-Präsentation zur Vorstellung der Budgets ist der Sitzungsvorlage als Anlage 
beigefügt. 

 

Beschluss: 
Es wird beschlossen, den jeweiligen Budgets 10 (Zentraler Steuerungsdienst), 20 (Finanzen 
und Controlling) und 30 (Bürgerservice und Ordnung) zuzustimmen. 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 13 0 0 
 

 

TOP 5 Bericht zum Verlauf der eingeführten Zinssteuerung 
Vorlage: 304/2014 

Der Haupt-und Finanzausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Zinssteuerung 
zur Kenntnis. Der Bericht der Magral AG ist der Sitzungsvorlage 304/2014 als Anlage beige-
fügt. 

 

TOP 6 Empfangsgebäude Coesfeld: Investorenauswahlverfahren - Neubau, Sanierung 
im Bestand oder Mischkonzept mit Erhalt Mittelteil 
Vorlage: 291/2014 

Beschluss: 
Der Rat der Stadt Coesfeld unterstützt das Investorenauswahlverfahrens für den Bahn-
hofsbereich Coesfeld und bestätigt die Ausschreibungsunterlagen in der vorliegenden 
Form. 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 13 0 0 
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TOP 7 Anfragen 

Anfragen liegen nicht an. 

 

 

 

 

 

Heinz Öhmann Jürgen Höning 
Bürgermeister Schriftführer 
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